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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-CARATINGA 1 

No dia 13 de dezembro de 2022, às 14h30, foi realizada de forma telepresencial, a 2 

Reunião Extraordinária do CBH-Caratinga. Dando início aos trabalhos, a presidente 3 

do Comitê, Nádia Rocha, cumprimentou e agradeceu a todos os presentes, 4 

destacando o andamento dos programas que estão sendo desenvolvidos na bacia 5 

e a relevância da participação dos conselheiros nas discussões que competem ao 6 

CBH. Na sequência, foi passada à verificação de quórum, o qual foi confirmado 7 

com a presença de 17 (dezessete) conselheiros votantes, após os 30 minutos 8 

iniciais. Prosseguindo à pauta, foi realizada a votação da ata da Reunião 9 

Extraordinária do CBH-Caratinga, realizada no dia 05 de outubro de 2022. 10 

Seguindo o rito normalmente praticado pelo CBH, a leitura do documento foi 11 

dispensada e após votação nominal, foi aprovada com o registro de 16 (dezesseis) 12 

votos favoráveis e 01 (uma) abstenção. Em seguida, foi passada à aprovação do 13 

Plano Orçamentário Anual (POA), referente ao exercício de 2023. Para tanto, o 14 

analista administrativo-financeiro da AGEDOCE, Miqueias Donde, realizou uma 15 

apresentação detalhada sobre o orçamento previsto para o próximo ano, referente 16 

à parcela de custeio da entidade equiparada oriundos da Cobrança (7,5%). Em sua 17 

fala, apresentou os descritivos e valores orçados relativos à pessoal (funcionários 18 

e estagiários), bem como os gastos previstos com equipamentos e mobiliários para 19 

a Agência e para o Comitê. Finalizada a apresentação e sanadas todas as dúvidas, 20 

a matéria foi aprovada por todos os presentes, sem manifestações contrárias. 21 

Encerrado este item, foi passada à aprovação da Agenda de Atividades do CBH-22 

Caratinga, referente ao exercício de 2023. Na ocasião, a auxiliar administrativo da 23 

AGEDOCE, Okissana Silva, apresentou uma proposta com a previsão dos 24 

quantitativos e datas para realização das reuniões, no âmbito de todas as instâncias 25 

do Comitê, com a descrição dos principais itens de pauta a serem discutidos. Após 26 

a apresentação da planilha de reuniões, foi apresentada também a minuta da 27 

Deliberação Normativa que aprova a Agenda do Comitê, bem como o custeio de 28 

representantes do CBH para participação em reuniões externas. A pedido do 29 

Comitê, foi sugerida e aprovada a realização de ao menos duas reuniões plenárias 30 

presenciais. Com relação à aprovação de custeio para participação em reuniões, 31 



 

 
 
 
 

Aprovada na reunião plenária do CBH-Caratinga, realizada em xx/xx/xxxx 

 

independente da aprovação prévia da plenária, todos os participantes deverão 32 

atualizar os membros quanto às discussões e experiências obtidas nos encontros 33 

de forma que a plenária do Comitê possa estar ciente das atividades e debater 34 

sobre os assuntos de seu interesse. Finalizadas as discussões, o Comitê aprovou 35 

a realização de 04 (quatro) reuniões plenárias, 04 (quatro) reuniões da CTIL, 04 36 

(quatro) reuniões da CTPLAN, 02 (duas) reuniões da CTOC e 02 (duas) reuniões 37 

do Grupo de Acompanhamento do Contrato de Gestão. As datas das reuniões 38 

previstas na Agenda/Planejamento Anual, poderão ser remanejadas mediante 39 

demanda e justificativa da respectiva instância. O documento consolidado foi 40 

publicado no site do Comitê e poderá ser acessado pelo link: 41 

https://www.cbhcaratinga.org.br/wp-content/uploads/2013/12/DN-12-2022-42 

Calendario-de-reunioes-2023.pdf. Dando continuidade aos itens de pauta, foi 43 

apresentada as Deliberações Normativas nº 10 e 11, que aprovaram, ad 44 

referendum, o custeio dos representantes Sávio Nunes, Nádia de Oliveira, Ronevon 45 

Huebra, Fernando César, Paloma Oliveira, Thalles Judson e Juliane Sabino, e da 46 

Sra. Célia Regina, representante do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Dom 47 

Cavati, para participação no Encontro de Integração da Bacia do Rio Doce, 48 

realizado nos dias 16, 17 e 18 de novembro em Governador Valadares/MG. Na 49 

ocasião, foi dada oportunidade para que os conselheiros que estiveram presentes 50 

fizessem um breve relato sobre as experiências obtidas no Encontro e um resumo 51 

dos principais temas abordados no evento. O conselheiro Ronevon Huebra, 52 

pontuou que durante o evento foram retirados alguns encaminhamentos à Diretoria 53 

Executiva do CBH-Doce e ao governo do Estado, para que novas ações de inclusão 54 

sejam realizadas no âmbito da gestão de recursos hídricos. Dentre as sugestões, 55 

destacam-se a criação de um coletivo de mulheres para valorizar e ampliar o 56 

envolvimento feminino nos debates sobre temas relacionados à água, a divulgação 57 

das ações e importância dos Comitês de bacia para o público mais jovem, e a 58 

inclusão do CBH-Doce nas discussões a respeito da repactuação das ações de 59 

reparação da tragédia de Mariana junto à Fundação Renova. A presidente do 60 

Comitê, Nádia Rocha, também pontuou que o Fórum Mineiro encaminhou um 61 

documento, elaborado em conjunto com representante de todos os CBHs mineiros, 62 

onde foram descritas todas as questões vinculadas aos Comitês e ao sistema de 63 

https://www.cbhcaratinga.org.br/wp-content/uploads/2013/12/DN-12-2022-Calendario-de-reunioes-2023.pdf
https://www.cbhcaratinga.org.br/wp-content/uploads/2013/12/DN-12-2022-Calendario-de-reunioes-2023.pdf
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recursos hídricos para o grupo de integração do meio ambiente do governo de 64 

transição. Este documento levou em consideração, inclusive, algumas das 65 

questões abordadas durante o Encontro de Integração da Bacia. Na sequência, foi 66 

iniciada a discussão do último item de pauta para informes a respeito do Processo 67 

Eleitoral para recomposição das plenárias do CBHs mineiros, que está sendo 68 

coordenado pelo IGAM. Na oportunidade, a auxiliar administrativo da AGEDOCE, 69 

Okissana Silva, apresentou brevemente o cronograma do processo, fazendo um 70 

chamamento aos conselheiros para que participem e ajudem a divulgar o edital. A 71 

presidente do Comitê, Nádia Rocha informou que tem feito um chamamento 72 

especial aos municípios e representantes dos usuários e da sociedade civil, e 73 

solicitou reforço da plenária para que também convidem seus pares de forma mais 74 

intimista, de forma a garantir que a formação da nova plenária do Comitê seja 75 

composta por empresas realmente engajadas com a gestão dos recursos hídricos. 76 

O representante do IGAM, Leandro Calil, destacou que o processo está sendo 77 

conduzido totalmente de forma online, facilitando a inscrição das instituições por 78 

não ser mais necessário o encaminhamento das documentações por 79 

correspondência. Em sua fala também ressaltou a importância da participação das 80 

instituições que tem interesse em trabalhar e discutir ações em prol da bacia. 81 

Durante os informes gerais, a representante da Diretoria Executiva do CBH-82 

Manhuaçu, Flávia Dias, a convite da presidente Nádia, trouxe uma síntese das 83 

principais informações a respeito do programa de restauração florestal da 84 

Fundação Renova, que atualmente, está em fase de mobilização dirigida junto aos 85 

representantes rurais e municípios contemplados, fazendo um breve resumo sobre 86 

as ações e finalidades do programa. Sem mais itens de pauta, e não havendo mais 87 

informes gerais, a reunião foi encerrada por volta das 16h50.  A plenária foi 88 

transmitida e gravada no canal Comitês da Bacia Hidrográfica do rio Doce, por meio 89 

do YouTube, e poderá ser acessada na íntegra através do link: 90 

https://www.youtube.com/watch?v=H7adm09x9qU&t=266s 91 

 92 
NÁDIA DE OLIVEIRA ROCHA 93 
Presidente do CBH-Caratinga  94 

https://www.youtube.com/watch?v=H7adm09x9qU&t=266s

